

## 沼田ロータリークラブ会報

#### イマジン ロータリー IMAGINE ROTARY

2022~2023年度 国際ロータリー会長 ジェニファー・ジョーンズ

例会日…毎週火曜日 12:30 会長 桑原 滋 幹事 星野貴昭 会報編集 田辺祐己 例会場 ホテル ベラヴィータ 事務所 沼田市下之町888 テラス沼田7階 TEL 0278-24-1177

## 第3164回 例会報告 2023年6月20日

記録田辺祐己

例 会 予 告

6/27 会長・幹事 一年を振り返って 7/4 初例会

http://www.rid2840.jp/numata/

2023年6月27日発行 %.43

# 沼田藩主土岐氏の 先祖とは

持 谷 明 宏先生

#### ■卓話者紹介

山田龍之介君

皆様ご存知でいらっしゃる持谷さんに「沼田藩主土岐氏とは」についてお話いただきます。

#### ■卓 話

私は猿ヶ京の出身で、旧猿ヶ京村は真田伊 賀守が改易になってから、沼田藩の領地では なかったので、客観的な立場から話をさせて いただければと思います。

「沼田藩主土岐氏の先祖とは」ということで土岐氏とは私は中学校から地元にいなかったので、帰ってきてから、沼田の最後の藩主は土岐氏という話を聞いて、驚きました。土 岐氏は岐阜県のほうの方で、なぜ沼田の藩主なのか疑問に思って調べることにしました。

「源氏の名門美濃土岐氏」とあり、土岐氏は源氏の名門でした。源頼光の7代の孫が美濃の国土岐郡内に住んだので土岐氏と呼ばれていました。土岐氏はその後、土岐頼康、土岐康行の時代は美濃・尾張・伊勢を独占して繁栄していきました。しかし、1552年斎藤道三によって土岐氏は滅ぼされました。滅ぼされた土岐氏が地方に別れ明智氏、金森氏、浅野氏などになり繁栄していきました。

土岐氏と明智光秀は関係があり土岐定政と明智光秀は従兄弟だったという説があります。土岐定政は、沼田藩主の先祖だと言われています。菅沼定政に改名し、多くの武功を挙げ、守谷の領主となり、名字を土岐に改めました。

その後の土岐氏は徳川家に仕え、守谷藩の 他に、高槻藩、沼田藩などを治めました。

沼田市下川田町の東禅寺に勝軍地蔵があり



勝軍地蔵とは土岐定政が戦に出かける時背負っていき手柄を立てたとされる大変おめでたい地蔵です。今は特別展で沼田市歴史資料館の方に展示されていますので、皆様機会があれば是非見学に行ってみて下さい。

## 例 会 報 告

■司 会

高橋圭介SAA出席委員

■ソング 四つのテスト

関 真一君 桑原 滋会長

### 会長の時間

本日は、1979-80年度の国際ロータリー 第256地区の夏季交換学生で私がアメリカ・ カリフォルニア州に行った時の話をさせて頂 きます。今から44年前ですが当時は群馬県 と新潟県で256地区を構成していました。 沼田ロータリークラブは樺沢久夫会長、高宮 健吾幹事でした、父がロータリアンでしたの で行く人がいなかったのでしょうか、私は行 くことになってしまいました、大学2年の時 でした。当時は15才から20才前後のロー タリアンの師弟が行くことになっていまし た。相手先はアメリカ・カリフォルニア州の 532地区で私はロスアンゼルス近郊のロン グビーチとサンディエゴ北のサンジュアンと 言うところのに4週間ほどホームステイしま した。メンバーは群馬から8人(高校生4 人・大学生4人) 新潟から8人 (大学生8人) という構成でした。なぜだかこの年は群馬か

ら団長を出す順番ということで私が団長にな

ってしましました。1979年の8月5日から30日までの期間でしたが、それに先立ちアメリカから3人のメンバーが沼田にやってきました。我が家にはジョン君という高校生、あと2人の女子大学生がホームステイしました。2週間ほどいましたが土日・祝日はローターアクトクラブのメンバーが彼らを接待してくれました。当時の会長は北野拓郎さんでした。越後屋で歓迎パーティーをやった記憶があります。一番驚いたのは原因は何だか忘れましたが、レディーファーストしなかったということでジョン君が女子大学生に怒られていたのが印象的でした。

さて8月5日にハワイ経由でロスアンゼル ス空港に到着し、サンジュアンのロータリア ン・ガンダーソン家に新潟のメンバーとステ イしました。プールがあったり、大きな鳥小 屋があったり、平屋建ての大きな屋敷でした。 あまりの日本との違いに驚きましたあとラグ ナヒルロータリークラブの例会に出席しバナ 一交換をしたり、ディズニーランドへ行った り、当時カリフォルニアエンジェルスの本拠 地アナハイムスタジアムで野球観戦をした り、家で友人が集まってホームパーティーを したりしました。2軒目はロングビーチのロ ルビアー家でした。お父さんはもちろんロー タリアンで弁護士でした。ヨットを持ってい たので湖で水上スキーをしたり、ドジャース タジアムで野球を視たり、ボズスキャッグス のコンサートに行ったり、リトルトウキョウ へ行ったりしました。親の出番は無く、すべ て子ども達が案内してくれました。

接待してくれたホストファミリー、そしてロータリークラブの皆様には感謝いたします。帰国ご桐生に連れて行かれ壇上に立たされましたが、今になってそれが地区大会のロータリーファミリーの帰国報告であったことがわかりました。当時オールナイトフジという番組があり女子大生ブームでしたが帰国で同窓会をしましたが何の御利益もなく終わってしましました。今までに当時のメンバーにあったことはないのでもしかしたらロータリアンは私だけかもしれません。いずれにしてが楽しい夏休みの思い出でした。

#### 幹事報告

星野貴昭幹事

◎初例会について

7月4日 18時半から姫本

今年度は食事の工夫として普段では食べれ ないお弁当をご用意してきました。

金井正樹会員が10数回に渡り高崎や前橋 の美味しいお弁当を午前中に取りに行ってき て頂きました。

1年間ありがとう御座いました。

#### 委員会報告

#### ◎SAA出席委員会

#### 阿左見卓巳委員

会員数	会場出席	メーク	出席率
72名	38名	12名	72.50 %

#### ◎ニコニコ委員会 石井壮太郎委員長

・山田龍之介君 6月14日恒例の沼田中央 クラブとの親睦ゴルフが行われました。対 抗戦は、沼田RCの圧勝でした。図らずも 個人戦では、優勝させていただき。皆様大 変ありがとうございました。持谷会員の卓 話を楽しみに。

#### ・ニコニコー週間 持谷明宏さんの卓話を楽 しみにしています

桑原 滋君 星野貴昭君 浅沼美香さん 飯島千明君 今井幸吉君 石井壮太郎君 小倉 仁君 金井正樹君 春日政志君 櫛渕光彦君 小暮正人君 塩浦敬之君 鈴木英俊君 清野啓介君 須田千秋さん 関 真一君 高橋圭介君 須田羊子さん 田代経量君 津久井功君 戸部聖之君 保坂充勇君 西田俊太郎君 深津卓也君 松野正一君 水石清治君 宮内明彦君 宮澤孝幸君 持谷明宏君 柳澤一貴君 吉野 登君 割田一敏君

#### ・ニコニコ委員会表彰

桑原 滋君 天野純一君 保坂充勇君

#### ·財団委員会表彰

横山公一君 天野純一君 西田俊太郎君

## ②ゴルフ部 今井幸吉君

6月14日沼田中央RCとの合同懇親コンペが開催されました。結果ですが、個人戦優勝は山田龍之介君。準優勝は安達政喜君。3位鈴木英俊君。団体戦が沼田RC363.2、沼田中央RC370.6となり、沼田RCが優勝しました。優勝に貢献していただいた方が先ほどの3名と佐藤勉君、林美津樹君でした。

去年から始まり今年は懇親会まで開催されました。また来年も開催する予定です。ぜひ皆様ご参加ください。